

conseillers ont à se reprocher d'avoir fait venir ceux-ci. Aucune autre bannière que la croix blanche ne doit flotter sur les remparts de nos forteresses, et si l'on voit ici les fleurs de lis, elles n'y peuvent briller qu'accollées à l'écu de ma maison.

—Eh bien! monsieur, si vous êtes ainsi disposé, que ne signons-nous la paix?

—Je suis venu dans le seul but de vous dire que j'y suis prêt, quelque désavantage qu'il puisse m'en advenir.

—Le père Jean vous a fait part, je suppose...

Un geste éloquent du cardinal l'empêcha de poursuivre.

—Les conditions seront stipulées par des tiers, madame, ajouta-t-il; ce n'est pas un marché qu'il s'agit de conclure.

Il promena son regard autour de lui et continua :

—Il y a un article secret dont ma conscience m'ordonne de vous entretenir, madame. Sommes-nous seuls?

—Vous le voyez, monsieur, reprit la duchesse, qui ne voulut pas répondre par un mensonge.

—Bien seuls? reprit-il avec insistance.

Offensée, elle ne répliqua rien, mais ses traits parlèrent pour elle.

—Il s'agit, madame, de quelque chose dont le peuple murmure, dont M. de Richelieu—votre ami—se plaint, dont le roi d'Espagne gémit, dont vous-même vous souffrez, ma soeur!

—Oh! monsieur, n'allez pas plus loin!

Le cardinal se recueillit et poursuivit sans se troubler :

—Je veux parler de l'influence exagérée que vous accordez aux conseils de M. le comte d'Aglié, votre ministre de fait, s'il n'est ouvertement le ministre de la monarchie.

OU M
T)

Aus
d'Aglié
heure

La 1
On osa
lyser, l

Elle
retiran

—Je
le moi

fini. J

d'un je

libre de

commar

obéissie

—Le
—Un
insista
vous fa
et moi,